
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00039            DEL  13/10/2016 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE LINEE DI INDIRIZZO PER L'ACQUISTO DI 

VOUCHER NELL'AMBITO DEI PROGETTI SOCIALI 2016. 

 

L’anno duemilasedici il giorno 13 del mese di ottobre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio NO 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele NO 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Vito Antonio Menolascina Michele Paloscia Michelangelo Quaranta  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

A seguito dell’emendamento, in allegato, presentato dal Consigliere Fumai, 

regolarmente votato ed approvato con n. 9 voti favorevoli, su n. 9 presenti e 

votanti,  la deliberazione originaria risulta così modificata:   
 

Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, riferisce: 

 

Con deliberazione n.33 del 28/07/2016, il Consiglio del Municipio approvò le “Linee di 

indirizzo per l’anno 2016 per la realizzazione di progetti in favore dei minori in situazione di 

disagio socio-ambientale”. Nella innanzi indicata progettualità era prevista, tra l’altro, una somma 

pari ad € 17.000,00 per l’acquisto di vaucher per l’effettuazione di corsi e/o attività che ci si riservò 

di meglio puntualizzare. 

Il tempo ormai trascorso e considerati i tempi tecnici necessari per esperire le formalità 

amministrative e contabili per addivenire alla concreta fruibilità degli stessi rende opportuno 

sottoporre con urgenza all’approvazione Consiliare gli indirizzi da fornire agli uffici amministrativi 

per il prosieguo dell’iter.  

Per quanto innanzi, recependo quanto indicato dalla 1^ Commissione Permanente del 

Municipio nel verbale n. 184 del 29/09/2016 ove, seppure non formalizzate in una  compiuta forma 

di proposta deliberativa, venivano a maggioranza dei presenti formulate indicazioni univoche sugli 

indirizzi da adottare per l’acquisizione dei vaucher, propongo all’approvazione del Consiglio di 

indicare, per i successivi adempimenti amministrativi, di acquisire vaucher per la frequentazione di 

Laboratori Teatrali e Laboratori Artigianali. Prevedere che eventuali risparmi rivenienti 

dall’affidamento ed effettuazione dei progetti sociali, approvati con deliberazione n. 33 del 

28/07/2016, siano utilizzati per l’acquisizione di vaucher anche per la partecipazione a corsi di 

calcetto, corsi di ballo moderno ed attività ludico sportive anche per il periodo estivo 2017. 

Tanto si rassegna al Consiglio, per le definitive determinazioni in merito. 

 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

- UDITA la relazione del Presidente del Municipio; 

-     SENTITI i diversi interventi; 

-     LETTO il  verbale della 1^  C.P. n. 184 del 29/09/2016; 

- PRESO ATTO, che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del 

Direttore del  Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

- ASCOLTATA  la proposta finale formulata dal Presidente; 

-     VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

            Con n. 9 voti favorevoli,  su n. 9 presenti e votanti; 

 
 



 

DELIBERA 

 

1) APPROVARE l’indicazione di acquisizione di vaucher per la frequentazione di Laboratori 

Teatrali e Laboratori Artigianali, previsti nella deliberazione n.33 del 28/07/2016, nella 

disponibilità della somma nella stessa approvata. Prevedere che eventuali risparmi rivenienti 

dall’affidamento ed effettuazione dei progetti sociali, approvati con deliberazione n. 33 del 

28/07/2016, siano utilizzati per l’acquisizione di vaucher anche per la partecipazione a corsi di 

calcetto, corsi di ballo moderno ed attività ludico sportive anche per il periodo estivo 2017. 

 

2)  DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di procedere con gli ulteriori atti 

amministrativi e contabili  necessari per addivenire alla acquisizione di quanto indicato. 

 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con n. 9  favorevoli, su n. 9  presenti e votanti ; 

 

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 

 

  

 

 

 



 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Presidente 

“Approvazione linee di indirizzo per l’acquisto di Voucher nell’ambito dei progetti 

sociali”. Allora con deliberazione numero 33 del 28 Luglio 2016 il Consiglio del 

Municipio approvò le linee di indirizzo per l’anno 2016 per la realizzazione di progetti in 

favore dei minori in situazioni di disagio  nella innanzi indicata progettualità era prevista 

fra l’altro una somma di pari Euro 17 mila per l’acquisto di Voucher per l’effettuazione di 

costi e/o attività che si riservò di meglio puntualizzare. Il tempo ormai è trascorso e, 

considerati i tempi tecnici necessari per esperire formalità amministrative e contabili per 

addivenire alla concreta fruibilità degli stessi, rendo opportuno sottoporre con urgenza alla 

approvazione consiliare gli indirizzi da fornire agli uffici amministrativi per il proseguo 

dell’iter. Per quanto innanzi, recuperando quanto impiegato dalla prima Commissione 

permanente del Municipio numero legale verbale numero 184 del 29/9/2016 ove sia pur 

non formalizzate in una compiuta forma di proposta deliberativa, venivano a maggioranza 

le presenti formulate indicazioni univoche sugli indirizzi da adottare per l’acquisizione dei 

Voucher, propongo alla approvazione del Consiglio di indicare per u successivi 

adempimenti amministrativi, di acquisire Voucher per la frequentazione di laboratori 

teatrali e laboratori artigianali. Allora c’è un emendamento presentato dal consigliere 

Fumai. Sì, diamo lettura e poi passiamo alla discussione ..sì. quindi se ci sono interventi in 

merito.. Prego, consigliere Andriulo. 

 

Consigliere Andriulo 

Grazie, Presidente. Io vorrei comprendere alcune cose. Noi avevamo dei soldi per la 

devianza minorile, se non vado errato, che non sono stati impegnati completamente. Quel 

residuo di somme adesso viene, diciamo così, dato l’indirizzo di impegnarli mediante 

Voucher e in maniera tale da comprendere questo percorso, da comprendere quanti sono i 

ragazzi fruitori di questo intervento di Voucher vista l’importanza economica, e non 

comprendo per quale motivo è stato ridotto soltanto a laboratori teatrali e a laboratori 

artigianali perché poi, io ora non conosco adesso la modifica però diventa importante 

perché ora do pure uno spunto perché se non è tenuto conto, e valutare se, bisogna tener 

conto di quello che dico, perché noi avevamo fatto, se non vado errato, a Dicembre del 

2014 un tentativo di Voucher per trovare delle società idonee con i requisiti che il Comune 

di Bari permette, diciamo così, questo accreditamento economico per questa spesa e lì 

avemmo delle difficoltà. È chiaro che adesso andare a farli in maniera così ristretta a due 

soli, ora elementi .. artigianali che proseguiranno con altre cose, io credo che si debba dare 

un servizio ai ragazzi non così rigido, perché ci possono essere delle attività sportive che 

possono usufruire, ci possono essere attività presso le piscine, di cui diamo la possibilità a 

questi ragazzi di poter svolgere un’azione di integrazione, tenendo presente che l’obiettivo 

di questi fondi è creare una maggiore integrazione con altri ragazzi, di conseguenza 

prediligere in maniera importante l’utilizzo di spesa   con iniziative che aggregano più 

ragazzi in queste attività. E naturalmente ritengo che sia importante fare l'emendamento 

che ora ascolteremo, che tenga conto di queste aspettative che siano globali, che ci 

permettano di avere una possibilità così ampia in maniera tale che le aziende, la società 

che darà i servizi poi  rientrino in quelle capacità che possano  soddisfare il Comune di 

Bari, perché altrimenti se lo facciamo in maniera limitata, mirato ad alcune attività, o 

limitato, possiamo correre il rischio che poi questi voucher non possano essere spesi, che è 

il primo elemento. 
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Il secondo elemento che io chiedo, poi la dottoressa darà seguito alle attività 

amministrative, dell’attività di controllo che noi dobbiamo mettere in atto, perché sino ad 

oggi quello che io sto vedendo carente è la capacità di controllare l’effettiva spesa 

economica di soldi pubblici all’effettivo servizio, perché il timore adesso di un voucher, 

che può essere un corso ecc., possa essere quello della spesa immediata, ti ho dato i soldi, 

li ho spesi, sono venuto una volta e poi non riesco a comprendere perché faccio il favore 

all’amico, o di conseguenza che ci possa essere un indirizzo verso alcune persone, alcune 

società di servizi. Invece dobbiamo avere l’abilità di individuare nel bando un sistema di 

controllo tale da verificare effettivamente che questi soldi dell'amministrazione pubblica 

servano a dare un servizio ai ragazzi, se no altrimenti falliamo lo spirito di impegno di 

questi soldi. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Andriulo, ci sono altri interventi? Prego consigliere Cecinato. 

 

Consigliere Cecinato 

Presidente io faccio molta difficoltà, dottoressa faccio molta difficoltà a capire tutti questi 

numeri, sto parlando del progetto completo della devianza, perché da là noi stiamo 

prendendo i soldi. Per cui io, diciamo questo ormai lo abbiamo votato e via di seguito, 

stavo vedendo una serie di costi, per quanto riguarda questo che… 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

La delibera 33, perché vedo qua, diciamo l’abbiamo votato e via di seguito, novembre-

dicembre, ho visto dei costi e via di seguito, ma l’ha spiegato già, lo rispiega, perché vedo 

17.000 euro, questi sono… 

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Perché i 17.000 euro in voucher sono un po’… Va bene, grazie. 

 

Presidente 

Allora se vogliamo dare lettura all’emendamento presentato, prego.  

 

Consigliere Fumai 

Il sottoscritto consigliere Giuseppe Fumai, in riferimento alla proposta di deliberazione 

avente ad oggetto “approvazione linee di indirizzo per l’acquisto di voucher nell’ambito di 

progetti  sociali 2016”, propone il seguente emendamento: aggiungere dopo “per la 

frequentazione di laboratori teatrali ed artigianali”, quanto segue: “prevedere che eventuali 

risparmi rivenienti dall’affidamento ed effettuazione dei progetti sociali approvati con 

deliberazione n. 33 del 27 e del 28.7.2016, siano utilizzati per l’acquisizione di voucher 

anche per la partecipazione a corsi di calcetto, corsi di ballo moderno ed attività ludico-

sportive anche per il periodo estivo 2017”. 

… Sui voucher c’è solo laboratori teatrali e artigianali. 

Direttore  

Partiamo dalla delibera 33 di questa estate, praticamente con la delibera 33 voi avete 

autorizzatola gara in soldini di 54.600 euro, sono stati articolati con un progetto biennale 

destinato a minori a rischio di dispersione scolastica, il progetto si chiama “Al passo con 

gli altri”, perché intende lavorare con un gruppo di ragazzi cosiddetti definiti BES, cioè 

con bisogni educativi speciali, questo progetto è di durata biennale, è andato a gara dopo 
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l’autorizzazione del Consiglio e quindi la gara è già terminata, abbiamo aggiudicato, 

dobbiamo soltanto perfezionare con l’atto d’obbligo ma oggi ho già incontrato l’azienda, 

quindi stiamo già cominciando, perché effettivamente l’esecuzione è con la prima di 

novembre, quindi queste settimane saranno utili per organizzare i preliminari diciamo. 

Infatti domani mattina si incontreranno le dirigenti scolastiche anche per riprendere e fare 

il punto della situazione. 

Il costo del progetto intero è di 83.000 euro perché, adesso vi sto narrando la cifra precisa, 

è due anni, poi lì può vedere l’impegno anche sul 2018, perché? Partendo, sono due anni 

scolastici in buona sostanza che però si articolano poi su tre anni solari sembra, in realtà 

noi andiamo ad utilizzare due mesi del 2016, sette mesi del 2017 e cinque mesi del 2018. 

Nel fare questa operazione, con le nuove regole di contabilità praticamente noi utilizziamo 

il bilancio di cassa annuale del 2016 ammontante a 54.600, e impegniamo per due mesi su 

questo progetto pari appunto di una somma di 12.000 euro. Poi il secondo progetto che era 

stato approvato in delibera erano le borse lavoro per l’alternanza studio-lavoro a favore 

sempre di giovani, di minori anche loro a rischio di dispersione scolastica, per fargli 

concludere l’obbligo formativo, quindi anche con questo contributo cercando di andare a 

coinvolgere ragazzi che hanno anche un certo disagio familiare, anche di tipo economico, 

ma anche quello di fargli acquisire competenze, quindi anche in quel caso d’intesa con la 

scuola se sono disponibili a convertirle in credito formativo questa esperienze. 

Però nella realtà, noi avevamo progettato per otto ma nella realtà ci siamo resi conto che 

individuare purtroppo questi ragazzi che si rendano disponibili è stato molto più difficile 

che pensarlo, in più bisogna incastrare anche la disponibilità delle aziende a prendere 

questi ragazzi. Sicchè questo lavoro di rete fatto con un’intesa anche con il settore delle 

politiche del lavoro, è stato avviato sin da questa estate e al momento il risultato è quello 

di poter far partire solo due borse lavoro, mentre altre cinque potrebbero partire nel 2017. 

Questo ha determinato la riduzione dell’importo destinato a voucher, perché il terzo 

progetto sempre nella delibera 33 di questa estate diceva, venivano autorizzati gli importi 

residui diciamo sarebbero stati convertiti a voucher e si era dato in linea di massima un 

indirizzo su cosa realizzare con i voucher, quindi si era parlato di attività di laboratorio, 

attività sportive, ma in una maniera non approfondita, perché poi mi sono riservata di 

richiedere ulteriormente alla commissione il mese scorso affinchè appunto ci fosse 

un’ulteriore riflessione su come si intendessero destinare questi altri fondi. 

Il fatto che siano aumentati di importo vi stavo spiegando appunto per questo motivo, cioè 

man mano che l’impegno reale si è ridotto, naturalmente si sono sollevate delle cifre, che 

rispetto al bilancio di cassa del 2016 dobbiamo andare a spendere entro il 31 dicembre. 

Quindi noi adesso abbiamo una congrua cifra da destinare a voucher   che riusciremo, se 

facciamo molto rapidamente, io oggi stavo lavorando sull’avviso pubblico, da pubblicare 

per una manifestazione di interesse delle associazioni che vogliono partecipare e quindi 

faremo poi un avviso pubblico con manifestazione di interesse congiuntamente anche la 

valutazione dei progetti, insomma sarà tutto in narrativa dell’avviso pubblico, associazioni 

o cooperative che potranno svolgere attività di tipo sportivo, cioè daranno la propria 

candidatura per dire la propria disponibilità per la realizzazione… 

Non c’entrano le scuole, sono associazioni che dal Codice 50, il codice degli appalti, 

l’ultimo che è stato pubblicato quest’anno, che sostituisce il 163, ci dà le direttive su qual 

è la normativa da utilizzare, da applicare. Quindi stavamo preparando l’avviso pubblico 

all’interno del quale poi metteremo, citeremo anche la delibera attuale. 
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(intervento fuori microfono non udibile) 

Sì ma questo ve l’ho spiegato, alla fine noi abbiamo fatto un calcolo che per l’anno 2016, 

praticamente, la convenienza è che avanzano circa 40.000 euro che per poter essere spesi e 

poterne avere un beneficio è bene utilizzarli a voucher. Perché il voucher? La bontà dello 

strumento consiste nel fatto di poter individuare il beneficiario entro la fine dell’anno, 

liquidare le somme entro la fine dell’anno, avere la copertura della polizza fideiussoria, 

nel frattempo loro ti restituiscono e la prestazione tu la puoi eseguire nell’anno 2017, 

senza ansia. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Ma perché i progetti vengono incamerati in sede di avviso pubblico. Nel 2017 noi ci 

troviamo già impegnata una parte della cifra del primo progetto, quello che ha durata 

abbiamo detto biennale, e il rimanente dovrebbero essere destinati alle borse lavoro 

qualora dovessero essere maturate, perché dalle politiche del lavoro hanno dato buone 

possibilità per… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Noi abbiamo un ufficio socio-educativo che ha il polso della situazione e certamente… 

Dicevo abbiamo un ufficio socio-educativo che ci consente di avere il monitoraggio delle 

necessità e dei bisogni, quindi l’individuazione avviene con ovviamente l’ufficio dei 

servizi sociali, perché sono destinati, sono parecchi, sono 50 per le attività sportive, una 

cinquantina… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Praticamente se si approveranno quattro linee di indirizzo per i voucher, la media è di 

circa 10.000 euro a… Consigliere, dicevo, se si approveranno le quattro linee di indirizzo, 

praticamente è una media di 10.000 euro ad attività, considerando che per ogni attività 

saranno coinvolti una cinquantina di ragazzi, questo è il calcolo. Quattro indirizzi, quattro 

tagli differenti, di un valore medio di 10.000 euro ad attività, ciascuna attività è destinata 

ad una cinquantina di ragazzi. 

Quindi ora bisogna, purtroppo sono i tempi della procedura amministrativa, non siamo 

arrivati troppo tardi perché quel discorso che faceva lei del 2014 non è più partito perché 

questa operazione è stata fatta nel mese di dicembre, noi la stiamo facendo nel mese di 

ottobre, a  noi interessa in questo momento individuare il beneficiario e chiudere la partita 

entro il 31 dicembre. Il fatto che la prestazione non venga effettuata ci solleva dall’ansia di 

dover chiudere, cosa che invece diversamente in altre circostanze con un progetto X 

invece bisogna chiuderlo entro il 31 dicembre. 

Mentre invece aver cominciato l’avvio della procedura della gara dei BES, l’averla già 

avviata ad agosto, io ci ho lavorato ad agosto, praticamente ha consentito di fare 

l’aggiudicazione definitiva e quindi loro il 3 novembre possono cominciare. 

 

Presidente 

Grazie dottoressa. Prego, la parola al consigliere Andriulo. 

 

Consigliere Andriulo 

Grazie dottoressa dell’esposizione. Mi rendo conto che programmare un’attività come 

questa, che porta l’impegno di soldi nell’anno solare amministrativo entro il 31 dicembre 

non è facile, però mi rendo anche conto che l’attività, mi dovete scusare della seconda 

commissione, però l’attività della 
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Seconda commissione deve, della prima commissione, deve svolgere un lavoro 

preparatorio per molto tempo prima, siamo arrivati giustamente con questo progetto di 

idea che adesso è mutato in corsa in riferimento alle utenze che potevano utilizzare la 

borsa lavoro e di conseguenza la previsione iniziale poi è venuta meno perché la base di 

partenza era sbagliata perché non si era individuato a chi doveva essere destinato 

quell’intervento col numero, perché otto e non sei, o perché sei e non dieci, perché a 

monte probabilmente i servizi sociali non ci hanno supportato, o non vi abbiamo chiesto 

un supporto per individuare delle cose. 

Però voglio dire oggi giustamente, nonostante lo sforzo, si è riusciti ad individuare solo 

due ragazzi per fare attività in questo periodo, lasciando una forte economia. È chiaro che 

adesso ci troviamo con una prospettiva, che giustamente non possiamo correre il rischio 

adesso di andare, diciamo di sbagliare anche questa volta, perché l’esperienza ahimè sul 

discorso dell’impegno di spesa, ridotto agli ultimi mesi dell’anno, porta sempre questo 

rischio perché le difficoltà possono essere amministrative tante, verifiche di documenti 

tante, e non si arriva per tempo a portare a termine l’idea prefissata.  

È chiaro che adesso il mio auspicio è che giustamente si vada avanti celermente senza 

sbagliare il bersaglio, se no sarà un peccato. Mettere delle idee a bando, che lei sta già 

preparando e ha in mente, tale che le aziende, le associazioni, le società, siano in grado 

effettivamente di poter assolvere a quella prestazione, perché l’esperienza che ho vissuto 

io nel 2014 è stata quella del bando poi ritirato perché molte associazioni non avevano i 

requisiti secondo la normativa, difficoltà importanti, cioè importanti tali da poter far sì che 

questo avviso raggiunga, sia fatto per le società serie di servizi, perché poi secondo me 

dobbiamo fare in modo, perché l’obiettivo massimo principe è quello di dare un servizio 

ottimale a questi ragazzi, quello di cercare di trovare un target di società professionali e 

professionisti in questo ambito tali che veramente abbiano strutture per dare i servizi 

adeguati, e non tanto per, prendiamo un numero, facciamo un numero così impegniamo i 

soldi e andiamo avanti in questa maniera. Ecco perché è fondamentale che sul periodo 

successivo sia la prima commissione e probabilmente anche noi della seconda 

commissione, come consiglieri, di avere questa capacità di controllo effettiva sulla 

modalità con cui questi ragazzi svolgeranno le loro iniziative. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Andriulo. Ci sono altri interventi?  

 

Direttore 

Chiaramente io vorrei che fosse chiaro a tutti voi che il 2017 ovviamente noi avremo già, 

di quei 54.000 euro che ci saranno nel 2017, una parte già impegnata, perché noi andremo 

a pagare un altro pezzo del progetto dei BES, quello che avanzerà, se matureranno altre 

borse lavoro, lo potremo investire lì sopra. Invece nel 2018 avremo un’altra piccola quota 

impegnata ma più soldi da poter ridestinare. Io ci tengo a specificare una cosa, voglio 

collegarmi a quello che ha detto il consigliere Andriulo: la bontà di questo strumento della 

contabilità armonizzata sta nel fatto che il bilancio è di competenza, ovvero triennale, il 

bilancio di competenza – non a caso adesso si sente dire 2016/2018, 2017/2019 ecc., il 

bilancio di cassa rimane annuale, che alla luce di questo sistema si deve affinare sempre di 

più la capacità di programmazione di spesa, perché il bilancio annuale deve cercare di 

somigliare quanto più possibile alla spesa reale rispetto a quella prevista. 
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In questa maniera, poi, ritornando al bilancio di competenza, che invece è di durata 

triennale, ci consente di fare una programmazione a lunga gittata, in questa maniera si 

possono prenotare le spese nel triennio, per fare un cronoprogramma di spesa, che poi 

viene impegnata la prima volta, e si prenotano le spese sugli altri anni, sapendo che la 

posta annuale della cassa sarà quella. In questo modo l’anno successivo io non devo 

aspettare che venga approvato il bilancio annuale, perché io la spesa ce l’ho già prenotata 

sul triennio e quindi questo mi consente di movimentarmi prima invece di stare lì bloccata, 

cioè se io faccio queste programmazioni di anno in anno, se programmiamo le cose un 

pezzetto di anno in anno ci troveremo sempre con i tempi soffocati perché bisogna 

aspettare intanto che venga approvato il bilancio, diciamo bene che vada è sempre 

maggio-giugno, bene che vada, quindi poi la pausa estiva, insomma ci rimane poco tempo 

per pensare, progettare, poi le procedure che il codice degli appalti impone comunque 

richiedono tempo, e questo poi snatura un po’ tutta la progettualità. Invece imparando ad 

immaginare di poter programmare la spesa nell’arco dei tre anni, così diventano delle 

progettualità molto più articolate, molto più organiche. 

Il residuo, uno dovrebbe essere abbastanza bravo da riuscire ad azzerare tutto ogni anno… 

Avremo un po’ di più e quindi nessuno ci impedisce l’anno prossimo, noi abbiamo un 

pezzettino, abbiamo qualche soldino, di fare un progetto e articolarlo in un modo che, non 

so, si fa solo un mese per stare nella spesa e si sposta il resto sul 2018.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Non si può spostare nel senso che io posso, sapendo di disporre ogni anno di una cifra, 

non mi posso portare i soldi di questo anno sull’altro anno, come si faceva un tempo, 

perché un tempo si poteva fare, forse mi sono espressa male, non si può fare più questa 

operazione, era possibile col vecchio sistema quello di portarsi i residui nell’anno 

successivo, si facevano gli accertamenti e si portava, invece adesso vanno tutti in avanzo 

di amministrazione, cioè tutto ciò che non viene speso entro il 31 dicembre va in avanzo di 

amministrazione, che è un grande calderone che risucchia, tutti i residui devono essere 

stati già programmati, devono essere stati programmati, come nel caso del nostro progetto 

quello sulla durata del.., che a monte vai a fare l’impegno di spesa su un anno, poi rispetto 

al bilancio di cassa dell’altro anno impegni lì sopra sull’altro anno, cioè devi lavorare con 

un cronoprogramma. Ma di ogni anno devi azzerare.  

.. in un grande calderone, tutti gli uffici confluiscono poi in questa maniera, vanno in 

avanzo di amministrazione, va in avanzo di amministrazione. Voi pensate che con questo 

sistema devono essere calcolate al centesimo, insomma come dire l’ideale è quello di 

arrivare alla programmazione della spesa in cui poi l’impegno reale corrisponde 

effettivamente alla spesa prevista.  

(interventi fuori microfono non udibili) 

L’ho appena detto…  Questo è il motivo per  cui vi ho detto che adesso bisognerebbe 

cercare di progettare sempre a lunga gettata, due anni, tre anni, visto che c’è questa 

possibilità.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Io quando dico di individuare il beneficiario, il beneficiario è l’azienda che si aggiudicherà 

il servizio entro fine anno, quindi liquido, intanto ho la polizza fideiussoria a copertura, 

dopodiché l’azienda che si è aggiudicata il servizio mi dà il voucher, quindi è vero che io 

intanto ti ho liquidato entro fine anno, la prestazione intanto rimane, ma tu intanto gli dai i 

voucher, quindi è come se gli dessi dei soldi indietro in pratica, e nel frattempo … 
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(intervento fuori microfono non udibile) 

Noi la chiediamo sempre in tutte le gare.  

(intervento fuori microfono non udibile) 

Ma questo fa parte del monitoraggio del servizio, cioè non è che noi abbiamo comprato 

dei ticket e glieli do così. Io non vado a delegare, io non delego alla società il fatto, sono 

comunque io che devo controllare l’azienda, ma i 50 ragazzi mica te li devi cercare tu, te li 

devo mandare io e quindi io devo sapere, e tu nell’offerta che mi fai del servizio mi devi 

dire… 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Tu mi devi fare a copertura dei costi, perché tu quando io ti verrò a chiedere come tu 

proponi il servizio e quanto me lo fai pagare, tu mi devi fare la distinta di tutte le voci a 

che cosa mi serve, cioè devi avere ipoteticamente 10.000 euro, poniamo il caso, a che cosa 

corrispondono questi… 

Allora io ti dico che intanto mi devi mettere un operatore che me li deve seguire, intanto 

mi devi mettere del materiale se per caso servono delle attrezzature, cioè a seconda del 

progetto io ti fornirò una scheda a monte e sulla scheda lui dovrà formulare una proposta, 

esattamente sono come dire minigare per i vari servizi e quindi, così come vengono 

monitorate gli altri servizi per le altre gare, alla stessa maniera vengono monitorati questi, 

non c’è nessuna delega, cioè non è un … e poi lo dai in mano… 

Abbiamo detto che sono destinati per 50 ragazzi, abbiamo detto che nel momento in cui si 

decide di intraprendere, di segnalare quattro tagli, diciamo quattro livelli di intervento, 

quattro temi, e diciamo che per ogni tema vogliamo coinvolgere 50 ragazzi, diciamo che il 

valore del servizio, del progetto del servizio poniamo il caso sarà di 10.000 euro, e quindi 

nella proposta progettuale ci dovranno specificare in che cosa consiste, noi diciamo per 50 

ragazzi, i costi che svilupperanno. 50 li dobbiamo proporre noi, non sono loro che… 

Ci sono tante associazioni che sanno fare, fanno laboratori teatrali e coinvolgono, ce ne 

sono.  

(interventi fuori microfono non udibili) 

 

Presidente 

Quindi per l’approvazione dell’emendamento chi è favorevole? L'unanimità. 

Approvazione della delibera così come emendata? All'unanimità. 

Immediata esecutività? All'unanimità. 

 

C’è l’approvazione progetto attività sportive a mia relazione, chiedo al Consiglio di 

ritirarla perché ci sarà una modifica, quella del CONI la ritiriamo. Chi è favorevole?  

Alle ore 21.00 si chiudono i lavori del Consiglio, grazie. 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/11/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/11/2016 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/11/2016 al 21/11/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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